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Radwegebeschilderung 
Landau, den 9, Dezember 2014 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

für die Stadtratsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen bitten wir beim Tagesordnungspunkt Haushalt in der nächsten 
Stadtratssitzung folgenden Antrag zu behandeln. 

Antrag: 

Der Stadtrat möge beschließen, in den Haushaltsplan 2015 einen für die geplante Radwegbeschilderung in der 

Stadt Landau auskömmlichen Betrag einzustellen. 


Begründung 
Auf der aktuellen Homepage des Innenministeriums Rheinland-Pfalz findet sich unter Radverkehr findet sich 
folgende Darstellung: .Bereits 2001 hat Rheinland-Pfalz als eines der ersten Bundesländer eine umfassende 
Regelung zur wegweisenden Beschilderung von Radwegen auf den Weg gebracht. Diese Beschilderung wurde 
2004 unter radtouristischen Aspekten wesentlich erweitert. Zum Angebot gehören u. a. Informationstafeln an 
ausgesuchten Standorten, mit denen Radfahrerinnen jlnd Radfahrem aber die in der Region vorhandenen Rou
ten unterrichtet werden. 2013 waren in Rheinland-Pfalz bereits über 5400km Radwege einheitlich ausgeschildert. 
Seit dem Frühjahr 2013 werden die Schilderstandorte überdies mit Aufklebem ausgerüstet, welche die Wartung 
der Strecken sehr erteichtem .• 
Diese Entwicklung ist bisher an Landau völlig vorbeigegangen. 

Die Stadt hat eine Beschilderungsplanung in Auftrag gegeben, die im Sommer 2013 u.a. mit dem ADFC abge
stimmt wurde, Sie sollte dieses Jahr umgesetzt werden. Der Haushaltsansatz wurde von der ADD im Genehmi
gungsverfahren nicht gebilligt. Obgleich bereits Planungskosten entstanden sind hat man sich nun entschlossen, 
erst gar keinen neuen Versuch zu wagen. 

Radfahrerinnen werden daher auch weiterhin auf dem Weg vom Bahnhof in die Innenstadt oder in die Stadtdörfer 
nach einer Orientierung suchen. BOndnis 90/Die Grünen hält eine Radwegebeschilderung für die EntWicklung des 
touristischen, aber auch des Alltags-Radverkehrs in der Stadt fOr unabdingbar. Sie ist notwendig und nicht zuletzt 
wegen der Landesgartenschau im nächsten Jahr unaufschiebbar. 

Mit freundlichen Grüßen 
Udo Lichtenthäler und Lukas Hartmann 


